

Doch, Horn arbeitete nach dem Zeitges
 schmacke, und, es ist ihm nicht alle Entschul
 digung zu versagen, daß er in den bergmännis
 schen sich nicht ganz versetzt hat. Die besten
 Materialien, womit sein Gegenstand in den
 einzigen richtigen Gesichtspunkt gestellet werden
 konnte, waren zu seiner Zeit noch nicht an das
 Licht gezogen. Man kannte damals über
 haupt nur noch unvollkommen den Einfluß der
 Geschichte, auf die Erklärung der Rechte aller
 Art. Der, zur gründlichen Durchsicht der
 Bergrechte, ausgestreute Saame keimte noch,
 und sproßete nur sparsam auf. Und, nach
 den Zeiten des, oft abentheuerlichen und fabel
 haften Albinus hatte die Bergwerks Geschich
 te besonders, länger als ein Jahrhundert ganz
 unbearbeitet, gelegen. Gleichwohl mußte aus dies
 ser einzig und allein, die Zeit der Entstehung
 des Gegenbuchs, und die Ursache seiner Ein
 führung, hergehølet, hieraus aber weiter sei
 ne Natur richtig erkannt und beurtheilet
 werden.